

JOURNÉE MONDIALE DU RÉFUGIÉ 2015

Une attention particulière est portée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié. Au niveau belge, Fedasil, l'UNHCR et d'autres partenaires s'unissent pour une grande action organisée le 19 juin dans plus de 50 gares du pays.

Plus de 50 millions de personnes à travers le monde fuient des violences, des persécutions ou la guerre. Certains choisissent de tout quitter pour tenter de trouver un meilleur avenir dans un pays lointain. Mais la majorité des exilés (80%) se trouvent dans un pays voisin du conflit ou dans un camp de réfugiés proche de la région.

'It could be me, it could be you', tel est le slogan de la Journée mondiale du Réfugié 2015. Parce que les personnes en fuite sont des gens comme vous et moi : des mères, des pères, des fils ou des filles... Tous, nous recherchons un avenir en toute sécurité pour nous-mêmes et nos enfants. Les personnes en danger ont droit à une vraie chance de protection.

Action devant les gares

Afin de sensibiliser le public belge à cette problématique, des centaines de volontaires distribueront le vendredi 19 juin en matinée un dessin à colorier et des crayons devant plus de 50 gares de la SNCB. Le (joli) dessin original est l'œuvre de l'artiste belge Brecht Vandenbroucke. Nous invitons tous les navetteurs à colorier ce dessin pour les personnes en exil

et à partager leur œuvre sur les medias sociaux, en signe de solidarité.

Une initiative de...

Cette campagne est une initiative de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (l'UNHCR) à laquelle se joignent Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, le Ciré, Convivial, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, ECRE et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

A côté de cette action nationale, un grand nombre de centres d'accueil pour demandeurs d'asile organisent également des événements à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info sur www.refugeeday.be



Quadrimestriel du centre d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact
Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

juin 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/rixensart

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

*Cher(e) ami(e) du centre,
Un centre d'accueil pour demandeurs d'asile a pour mission principale de dispenser une aide sociale matérielle sous la forme d'un toit, d'une alimentation et d'un accompagnement médico- et psycho-social pendant l'examen des demandes d'asile de nos résidents.*

Un centre d'accueil est aussi un lieu d'échange entre des résidents originaires de tous ces pays qui traversent le plus souvent des crises importantes, et des personnes issues de pays plus favorisés. Bien sûr, il peut s'agir de Belges, de travailleurs du centre, de bénévoles qui offrent un peu de leur temps, ou même de vous lorsque vous fréquentez les écoles ou les activités culturelles et sportives sur le territoire de la commune.

Ce lieu d'échange est depuis quelques années aussi ouvert à des chantiers internationaux qui rassemblent des bénévoles issus de pays de l'Union Européenne ou ouverts à des horizons encore plus larges. Nous profitons ainsi de ces rencontres enrichissantes et nous donnons l'occasion à des volontaires de participer à une expérience dans un pays qui leur est étranger, en contact avec des cultures différentes de la leur.

Nous sommes persuadés que ceci participe à la volonté d'ouverture qui caractérise la commune de Rixensart.

Thierry Pire, Directeur du centre

De l'animation à la sensibilisation

Les bénévoles ont un rôle de sensibilisation, et cela se traduit dans leurs animations. L'un des thèmes privilégiés est l'environnement.

Le gaspillage de l'eau a été abordé à plusieurs reprises afin que les enfants apprennent à l'utiliser de façon responsable. Une visite de la station d'épuration de Rosières et du musée de l'eau de Genval ont fait prendre conscience aux enfants du trajet de l'eau du robinet jusqu'à la station.

D'autres sujets ont fait l'objet d'animations comme le tri des déchets (en collaboration

avec le domaine de Mozet) ou comme le projet de « découverte de l'environnement du centre par la photographie ».

Cette année, nous allons explorer le thème des déchets en proposant la visite d'une usine d'incinération. Tout un programme en perspective !



Vive les vacances !

Chaque été, nous avons l'opportunité d'accueillir des jeunes volontaires issus de tous les pays du monde pour partager avec les résidents des moments inoubliables et privilégiés.

Le Service Civil International situé à Bruxelles et les Compagnons Bâisseurs, à Marche-en-Famenne, collaborent avec nous depuis une quinzaine d'années pour ces super projets qui nous tiennent à cœur et qui sont très importants aux yeux de notre public.

Les résidents sont tous sensibles à cette initiative et les volontaires sont toujours pleins d'énergie et de bonne volonté pour que les vacances soient un moment magique pour tous les enfants !

Les volontaires sont âgés entre 18 et 30 ans. Ils sont au nombre de 8 maximum et sont hébergés dans le centre durant 3 semaines par chantier. Une chambre leur est réservée pour l'occasion et dans un respect mutuel, ils partagent le quotidien des résidents.



Les journées en semaine sont consacrées aux animations avec les résidents et les week-ends sont libres pour les volontaires qui en profitent généralement pour faire le tour de la Belgique, ou d'ailleurs.

Certains volontaires ont déjà une expérience en animation, d'autres sont tout simplement curieux et ont le goût de l'aventure mais leur point commun est qu'ils sont tous très motivés à l'idée de partager d'autres modes de vie et d'histoire.

Cet été, nous aurons la chance d'avoir 3 chantiers d'été car nous avons accepté un chantier supplémentaire: celui-ci démarra mi-juin et les participants seront des dames de 50 à 85 ans ! Anglophones et francophones.

Nous apprécions l'idée de cette nouvelle collaboration parce que nous pensons qu'elles pourront apporter à nos enfants leur expérience, leur savoir et de toute évidence leur dynamisme !

Télex

Recherchons matériel de bricolage

Les vacances approchent à grands pas, et nous allons penser tout doucement à organiser des ateliers pour tous les enfants et adolescents.

Si vous avez du matériel de bricolage qui ne vous est plus utile, ce serait très gentil de penser à nous.

Quelques exemples : gouache, pinces, papier en tout genre (blanc et de couleur), carton ondulé, gommettes, colle blanche, adhésifs, ciseaux, perles, etc.

Recherchons matériel pour la cuisine

Nous manquons de vaisselle pour les départs en autonomie de nos résidents. Sont les bienvenus : verres, assiettes, couverts, casseroles, poêles, plats, petits appareils électroménagers en bon état...

Appel aux dons pour les bébés

Nous sommes actuellement à la recherche de :

- matériel de puériculture (poussettes, baignoires, Maxi-Cosi, chauffe-biberons, coussins, porte-bébés, chaises hautes...)
- vêtements bébé de 0 à 6 mois
- vêtements de grossesse

D'avance merci pour votre générosité !

Contact :

Florence Burhin
florence.burhin@fedasil.be
T 02/634 06 17

Agenda des activités

Dimanche 28/06 : fête du jeu

Le centre participe à l'organisation de la fête du jeu à la ferme de Froidmont dès 13h30. Les résidents du centre vous feront découvrir des jeux de leur pays d'origine. Entrée gratuite. Venez nombreux !

Contact :

Florence Burhin
florence.burhin@fedasil.be
T 02/634 06 17

